

第398号 (令和4年12月1日(木)発行)

発行所

京都女子大学 宗教部

京都市東山区今熊野北日吉町35
電話 075 (531) 7074

華利陀茶



能力値カンストの転生魔族が魔王もろとも 無双されて転生ライフ終了からの往生ライフ

法学部准教授 西 義人

自分はどうやら転生者らしい。といっても前世の記憶は一切ない。ならばどうして転生したと言えるのか。それは後で説明する。

◇

転生者は能力値をチエックすることに決まっている。早速やってみよう。

無明煩惱しげくして塵数のごとく遍満す

(正像末和讃)

「無明煩惱」の能力値が振り切れて測定不能。これまで一般人として普通に生きてきたつもりだったが、そうではなかったようだ。

◇

つねに魔王のためにしかも僕使となりて(往生要集)

この世界の頂点には無明煩惱を極めし魔王波旬が君臨しているという。自分はその眷属、つまり魔族だったのだ。ちなみに無明煩惱とは万物を意のままにせんとする根源的精神力のことだ。

魔族はその能力値に裏付けられた数々の強力なスキルを所有する。

◇

「貪欲」何物にも満たされることのない虚無の深淵。ひとたび飲み込まれば黄金でさえたちまち輝きを失う。たとえば推しのライブに行けるだけこの上なく幸せだったはずが、次第に前方の

無意味なことは、つづられた
千万言の詩よりも
「いんごま」一言が
はるかに「いんごま」

「ダンマバダ」(一〇一)
京都女子大学「聖典」
一〇七頁

ブロックでなければ満足できなくなり、チケッと確保のためなら道徳心の放棄もためらわず、条件次第では最前ブロックの物理的な奪取にすら及ぶ。

◇

「瞋志」世界はかくあるべしと断じて省みない硬直の意志。己を阻むものに直面すればマグマめいた破壊力を噴出する。たとえば平常時は周囲の流れに合わせて道を歩くことに何の抵抗もないが、少しでも急いでいると前方にいる者たちを排除したい衝動にかられ、条件次第では物理的な排除にすら及ぶ。

◇

しかし衝撃的な事実が発覚する。魔王はすでに敗北しているというのだ。

◇

魔王を降したのにはシャーカーヤムニ・ブッダ。太古の昔から幾度もこの地上に現れ苦悩する生類を救済してきた伝説的聖者の称号を継承する者だ。

◇

ブッダの基本スキルのひとつは「智慧」。直撃すれば、無明煩惱の正体が愚かさであることを理解させられ、どれほどの無明煩惱であっても完全に消滅させられてしまう。

◇

ときに魔波旬、その眷属八十億衆と、前後に囲繞して仏所に往至せしむ。到りをはりて、接足して世尊を頂礼したてまつる。(化身土文類)

◇

力の源たる無明煩惱を失った魔王は眷属とともにブッダの足下にひれ伏した。およそ二五〇〇年も前のことだ。

自身は現にこれ罪惡生死の凡夫、曠劫よりこのかたつねに没し、

つねに流転して、出離の縁あることなしと信ず。(觀經疏)

そもそも転生とは生を終える時点で残存している無明煩惱のエネルギーによってもたらされるものだ。そしてその行先は

いずことも知れない。勇者や令嬢に転生するとは決まっておらず、前世の記憶が残るわけでもない。ただ確かなことは、今こうして貪欲・瞋恚を発動しているということ

が、無明煩惱のエネルギーに押し流され果てしなく転生を繰り返してきた証拠ということだ。

その無明煩惱を完全に消滅させ、転生を終わらせるブッダがこの時代に存在していたのだ。その名はアマター・ブッダ。かの阿弥陀仏の四十八願は衆生を摂受して、疑なく慮りなく、かの願力に乗じて、さだめて往生を得と信ず。(同)

アマター・ブッダは基本スキル「慈悲」を発動して苦悩する生類をロククオンし、智慧を照射する。これはすべてのブッダに共通することだ。アマター・ブッダのやばさはその固有スキルにある。「無量」スキルの効果

砕かれることとなる。

しかしその予見は打ち砕かれることとなる。

ブッダ崇拝者たちが説くように、貪欲・瞋恚の発動に激しい副作用が伴うのは確かだ。孤立、虚脱、恐怖、懲罰、闘争、そして死。魔族でもそれが苦であることに変わりはない。智慧はそこを揺さぶってくる。

とはいえ、シャーカーヤムニ・ブッダの智慧の影響も長い時を経て摩耗しつつあり、遠くない未来に魔族が復興するのであると予見されていた。

しかしその予見は打ち砕かれることとなる。

範囲・効果時間が無限になる。「無碍」スキルの回避・防御・解除が一切不可能になる。

無茶苦茶だ。チートどころではない。このスキルを「俺、何かしちやいましたか？」などとわざとらしく謙遜することもなく、ただあるがままに発動し続けるのだ。

南無阿弥陀仏をとなく追はへとるなり。(浄土和讃左訓)

ふれば、他化天の大明王、釈迦牟尼仏のみまへにて、まもらんとこそちかひしか(浄土和讃)

あの魔王もアマター・ブッダの名を聞けば忠誠を誓うよりほかになすべがなかったのである。

◇

◇

◇

そんな相手に自分がかなうはずもなく、アマター・ブッダへのあらゆる抵抗は無効化され、転生の根は絶たれた。「凡夫」といふは、無明煩惱われらが身にみちみちて、欲もおほく、いかり、はらだち、そねみ、ねたむころおほくひまなくして、臨終の一念にいたるまで、とどまらず、きえず、たえず(一念多念文意)

この生が終わるまで無明煩惱は残り貪欲・瞋恚の発動も続くが、恐れることも開き直ることもない。魔族でありながらすでにアマター・ブッダの眷属なのだから。

無礙光仏のひかりの御ころにをさめとりたまふがゆゑに、かならず安楽浄土へい

たれば、弥陀如来とおなじく、かの正覺の華に化生して大般涅槃のさとりをひらかしむるをむねとせしむべしとなり。(同)

この生の終わりに、行先の知れない転生ではなく、アマター・ブッダの世界に直行する「往生」が待っている。そしてアマター・ブッダと完全に同じスキルのブッダへとクラスチェンジするのだ。チートどころではない。

親鸞の命日に合わせ、浄土真宗寺院や門信徒の家庭では「報恩講」が営まれる。浄土真宗において最も大切にされる仏事で、親鸞を偲び、それを通して阿弥陀仏の教えを聞く。本願寺では例年一月九日から十六日まで、七昼夜八日間わたって勤修される。学生の皆さんもぜひお参りしてほしい。

ちなみに本願寺に近い京都近隣では、本願寺に先立って報恩講を勤めて、一月には本願寺にお参りする。京都女子学園でも十一月に「学園報恩講」を行っている。

報恩とは感謝の意であるが、さらに言えば「阿弥陀仏のおかげで」という意味である。私たちは他者から自己にかけられた願いに鈍感である。阿弥陀仏から大切に思われ心配されている自己であることを聞くついでに(講)を大切にしたい。(義)

京女への通学路 いまむかし

⑥1963年頃のB校舎建設予定地



写真の右隅に見える下り坂、二つの石灯籠に挟まれた参道、その奥にある急な石段、これらは、道が舗装されていることを除けば、現在と変わりがありません。もうおわかりですね。いまでは朝夕、そして教室間の移動において、最もにぎわう場所の一角です。六十年前、その場所には門柱もなく、閑散としていました。看板には「家政学部建設用地」と書かれています。

建設予定地の奥には、かつて京都府皇典講究分所(京都国学院)がありました。一九五一年、本学園はその敷地と校舎を購入し、「日吉校舎」と名付けました。現在の京女高の校舎が完成する一九六二年までの十年間、高校の教室として使用されました。

生徒たちからは「京女の孤島」と呼ばれていたようです。その間に家政学部の校舎として各種実験室を備えた第一四校舎が、今の学生会館のところに建てられました。京女高の校舎が完成すると日吉校舎の取壊しが始まり、伐木され、広い敷地が造成されました。そして一九六四年、床面積一万一〇〇〇平方メートルという大きな校舎が建てられました。それが現在のB校舎です。

この場所は風致地区に指定されています。もうすぐ築六十年、されど大きな校舎に建て替えることはできません。ここに免震補強をおこない、長く使い続けることを選んだ所があるようです。(史学科・坂口満宏)

